
小孩买火车票要出示证件吗？

新区牛女士来电： 她打算和孩子一起坐火

车去外地，小孩买火车票要出示证件吗？

牛女士， 记者帮您咨询了鹤壁火车站售票

处。 相关工作人员表示，身高超过 1.5 米的未成

年人购买火车票都需要出示本人身份证或户口

簿。 晨报见习记者 马芳

房顶漏了，该谁负责？

市民李先生来电： 单元楼房顶漏了该找哪

个部门？

李先生，记者帮您咨询了市房管局物业科。

相关工作人员表示，单元楼房顶漏了，先要看房

屋是否过了 5 年保修期。如没有过保修期，由开

发建设单位负责维修；如超过了保修期，要看住

户是否缴纳了住宅专项维修资金。 如果缴纳了

维修资金，可向淇滨区物业处申请维修；如没有

缴纳住宅专项维修资金， 需要单元楼内各住户

共同维修，维修费用分摊。 晨报记者 马珂
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晨报讯（记者 王帅 实习生 樊琳琳）3

月 27 日上午，鹤壁国家经济技术开发区春季项

目集中投产开工仪式在城北工业园区河南华中

星电子科技有限公司二期工地隆重举行。 这些

项目的投产开工将进一步推进“一基地、 一镁

谷”建设，完善产业配套能力，进一步提升电子

信息和金属镁精深加工两大主导产业发展的层

次和水平。市委书记丁巍、市长魏小东等领导与

专家学者、投资方共同出席了仪式。

此次集中投产开工的 7 个项目包括总投资

2 亿元的河南华中星科技电子有限公司年产

3000 万支超级电容器项目、 总投资 6.5 亿元的

河南仕佳光子科技有限公司年产 400 万片

PLC 型光分路器芯片二期项目、总投资 1 亿元

的武汉方圆博兴科技有限公司年产 300 万套美

的配套项目、 总投资 1.8 亿元的鹤壁腾天光通

信技术有限公司年产 2 亿个光纤连接器及无源

器件项目、 总投资 8 亿元的 863 信息产业园项

目、 总投资 6.5 亿元的镁业国际大厦项目和总

投资 1000 万元的金山枫岭综合整治项目，7 个

项目总投资 25.9 亿元。

在投产开工仪式现场， 市委书记丁巍宣布

鹤壁国家经济技术开发区 2012 年春季项目集

中投产开工。

市长魏小东在讲话中提到，电子信息、金属

镁精深加工产业作为全市重点打造的两大新兴

先导产业，充分利用国家级开发区的品牌优势、

资源优势、政策优势，呈现出良好的发展态势。

《国务院关于支持河南省加快建设中原经济区

的指导意见》 明确提出建设鹤壁电子信息产业

基地， 省政府关于加快镁产业发展的实施意见

明确提出打造超千亿元镁产业发展集群、 支持

鹤壁打造“中国镁谷”，这标志着我市电子信息

产业和金属镁精深加工产业进入了国家、 省战

略布局，具备了加快发展的历史机遇。当天开工

投产的 7 个项目将对加快做大做强两大新兴先

导产业、持续优化我市产业结构、促进经济发展

起到重要推动作用。

出席仪式的中科院院士、 半导体研究所所

长李树深说，中科院半导体所把 PLC 型光分路

器芯片项目落户鹤壁，与鹤壁市委、市政府的大

力支持分不开。 该项目可以说是中科院半导体

所将近二十年的科研积累， 它要解决光纤入户

一个关键器件，投产后可完全替代进口器件，未

来还要走向国际市场。

黄河科技学院院长胡大白说， 由该校全资

投资的河南华中星电子科技有限公司年产

3000 万支超级电容器项目顺利进行，离不开鹤

壁市委、市政府的大力支持和各界朋友的帮助。

剪彩仪式结束后， 市领导和出席嘉宾先后

到华中星钽电容车间、中科院 PLC 芯片项目地

参观、指导。

据悉， 电子信息产业是国家重点扶持的战

略性、基础性产业和先导性产业，也是我市重点

发展的新兴先导产业。 鹤壁国家经济技术开发

区借助河南省“一体两翼”的电子产业发展战略

和国家级经济技术开发区平台， 坚持“引南靠

北”、“外引内培”，积极承接沿海产业转移，大力

引进培育龙头企业， 带动上下游配套企业和项

目聚集，加快形成较大规模、特色鲜明的电子信

息产业基地。 目前已集聚电子信息企业 200 余

家，产品涉及汽车电子、光电子、消费类电子等

八大门类、200 多个品种，拥有河南省光电子技

术院士工作站、河南省博士后研发基地、中科院

技术转移转化中心鹤壁分中心等 10 多家科技

研发机构。

1.年产 3000 万支超级电容器项目位于新

区延河路北侧、华夏北路西侧，总投资 2 亿元，

占地面积 169 亩，目前一期已建设完成，正在进

行试生产， 二期主要建设 3 栋 4 层标准厂房及

相关配套设施，项目全部建成投产后，将实现年

销售收入 5 亿元、年利税 1 亿元。

2. 年产 400 万片 PLC 型光分路器芯片二

期项目由深圳仕佳通信科技有限公司和中国科

学院半导体研究所共同出资建设， 总投资 6.5

亿元，一期投资 3.03 亿元，二期投资 3.47 亿元，

占地面积 237 亩。 该项目位于开发区光电子产

业园，一期已经投产，二期主要建设 2 万平方米

百级净化车间，项目建成投产后，生产能力可达

年产光分路器芯片 400 万个， 年销售总收入可

达 12 亿元、年利税 3.5 亿元。

该项目的建设为打造以中科院光纤入户网

络产业链为重点的超百亿元光通讯产业基地提

供了坚实的产业支撑。

3.年产 300 万套美的空调机壳项目由武汉

方圆博兴科技有限公司和鹤壁市方圆馨宇塑业

发展有限公司投资建设，位于新区泰山路西侧、

渤海路南侧，总投资 1 亿元，占地面积 34 亩，其

中 3 栋生产车间 19578 平方米 ，1 栋研发楼

4100 平方米，1 栋办公楼 6500 平方米。 该项目

建成投产后， 年产量可达 300 万套美的空调机

壳，年产值可达 2 亿元，年利税可达 2000 万元，

能安排劳动就业 100 人。

目前，其产品主要服务美的、格力、冠捷等

知名厂商，在注塑行业有较高声誉。

4.年产 2 亿个光纤连接器及无源器件项目

由深圳腾天昊宇光通信技术有限公司投资建

设，总投资 1.8 亿元，建筑面积 1.3 万平方米。项

目全部建成投产后， 生产能力可达年产 2 亿个

光纤连接器及无源器件，年销售额达 6.5 亿元，

年利润可达 1.3 亿元。

年产 2 亿个光纤连接器胶无源器件项目落

户鹤壁经济技术开发区光电子产业园， 既可以

填补鹤壁的光连接器件产业空白， 同时可以提

升光电子产业的集聚效应。

5.863 信息产业园项目由河南省生产力促

进中心出资建设， 位于开发区东杨工业园区瓯

江路北侧、香山路东侧内，总投资 8 亿元，占地

面积约 196 亩。 建成后计划引入电子信息企业

及其他相关企业，实现年销售额 20 亿元、年利

税 2 亿元。

鹤壁 863 信息产业园项目的建设旨在集成

应用国家 863 计划成果，建设软件企业、电子商

务运营服务企业的技术支撑平台， 引进和培育

科技型中小企业，形成以电子商务运营服务、业

务流程外包为特色的现代服务业发展核心区，

支持智能终端及相关配套产业发展， 打造鹤壁

信息产业集聚区。

6.镁业国际大厦项目由铂翰投资（上海）有

限公司投资建设，总投资 6.5 亿元，占地面积 31

亩， 建设期限为 2012 年 3 月至 2014 年 10 月。

该项目为“中国镁谷”金山园区核心地块，拟建

城市综合体，主要功能为科研、办公、商务、酒

店、超市、人才公寓等。

7.金山枫岭综合整治项目位于新区兴鹤大

街北部、延河路西端，原为鹤壁新城区的建筑垃

圾填埋场。 项目占地 120 亩，预计总投资 1000

万元。 金山枫岭建设突出“生命”与“活力”两个

主题，建成后将形成以大树为主，乔木、灌木层

次分明， 四季色彩变化明显的城市景观绿岛和

氧吧，为市民休闲健身和旅游参观的重要场所，

有效提升周边环境质量。

选手谈青歌赛：

音乐梦想

即将从这里起航

□

晨报见习记者 席适之

“青春之歌、唱响鹤城”“淇花食用

油杯” 鹤壁市第四届青年歌手大赛海

选报名正在火热进行中， 记者在淇滨

分赛区报名现场采访时， 不少参赛选

手和记者谈起青歌赛， 表示这个舞台

是他们梦想起航的地方。

“大学毕业后再也没有参加过大

型歌唱比赛， 参加此次比赛就是想证

明自己。 ”新区福田二区的张竣博对记

者说，虽然他是声乐专业毕业的，但参

加工作以后接触音乐的机会越来越

少。 怀着对音乐的执著与热情，他决定

继续自己的音乐之梦。“海选时我准备

演唱《怀念战友》这首歌。 ”张俊博说。

“我觉得青歌赛的举办十分有意

义，我非常喜欢音乐，想借此机会展示

自己。 ”选手李琳对记者说，音乐是人

们生活中不可缺少的元素， 作为一名

音乐爱好者， 她会把鹤城青年积极向

上的精神风貌展现出来，“以前参加过

红歌比赛，这次要演唱的曲目是《好运

来》。 ”李琳说。

记者了解到， 除了参赛选手自己

到现场报名之外， 还有一些家长赶来

帮孩子报名。“孩子从小就爱好音乐，

一直跟着声乐老师学习。 她参加过全

国少儿歌手 KTV 大赛，取得过名次。 ”

一位姓张的学生家长对记者说， 孩子

现在已经上初三了，面临着升学压力，

但为了让孩子发挥音乐特长， 朝着自

己的兴趣发展，家里人就帮她筹备，支

持她参加青歌赛。

记者了解到 ，截至 27 日，在淇滨

分赛区报名的选手 ， 年龄最大的 34

岁、最小的 14 岁 ，他们来自我市各行

各业，在不久之后的海选中，他们将一

展歌喉，唱响鹤城。

第四届青年歌手大赛

报名现场火暴

报名时间延长

晨报讯 （见习记者 席适之）“我

在报纸上看到青歌赛报名的消息，今

天鼓足勇气过来报名参赛 。 ”3 月 26

日，在“淇花食用油杯”鹤壁市第四届

青年歌手大赛淇滨分赛区的报名现

场， 一位参赛选手一边填写报名表一

边对记者说。

26 日一大早， 记者便看到三五成

群的人赶到淇滨区团委办公室报名参

加青歌赛，走进办公室，记者看到工作

人员一边指导选手填写报名表， 一边

忙着接听咨询电话，忙得不可开交。

“这样的机会很难得，我们一直很

关注此次大赛。 ”鹤壁职业技术学院的

胡明松对记者说， 他们 9 个人一起来

报名， 希望通过这次歌手大赛锻炼自

我、提升自我。

“从开始报名那天起，咨询电话就

没断过。 ”淇滨区团委书记朱江波告诉

记者，跟往届选手相比，今年参赛选手

不仅热情劲儿十足， 专业层次也有所

提高。“通过报名资料可以看出，很多

选手曾拿过奖项。 ”朱江波说，有这么

多高水平的选手参加， 此次比赛值得

期待。

截至 26 日下午，淇滨分赛区的报

名人数为 50 人，其中青年组 40 人、少

年组 10 人。 27 日，记者从大赛组委会

获悉， 由于本届青歌赛的关注者比往

届更多， 为了让更多有才华的青年有

机会参赛，组委会延长了报名时间。

只要您想唱，就可以报名参赛，拿

起麦克风， 在青歌赛的舞台上一展歌

喉吧！（活动情况详见鹤壁网第四届青

年歌手大赛专题）

总投资 25.9 亿元

开发区 7 个项目昨投产开工

链接：相关项目简介

“清明时节雨纷纷， 路上行人欲断

魂。借问酒家何处有？牧童遥指杏花村。”

再读此诗时正逢清明节， 仿佛听见远在

天堂的外公说想我。

外公，真的很怀念您，您好像跟我和

外婆在捉迷藏， 游戏的规则就是谁出来

谁就输了，您想赢就一直不出来。

您还记得咱家院中的几株月季吗？

外婆现在天天给它们修枝剪叶， 所以花

儿依旧那么红；那三棵石榴树您也放心，

我们会好好照顾它们的， 去年结了很多

石榴，我出门时外婆专门让我带了几个；

那棵老桃树也不甘落后， 去年桃子压弯

了枝头；但遗憾的是，有几盆盆景我们没

有照料好。

外婆的身体也还好， 小姨他们经常

来陪伴她老人家， 每年七夕我们都给外

婆过寿，您大可放心。还有您那几位老伙

计，他们都很好，退休后忙于锻炼身体，

有空拉拉弦、唱唱曲，身体硬朗得很。

外公， 我小时候您经常带我穿过铁

轨往返于家与学校， 我调皮地拽着您的

手沿着铁轨走边边， 觉得那样就是长本

事了。 可是后来我到离家近的学校读书

了，我回家不用穿铁轨了，您也不再接送

我上下学了。

我小时候胆子小， 您不放心我一个

人在家， 所以每天和外婆出去晨练时总

把我叫醒一块儿去。可我喜欢睡懒觉，有

一次， 您拿了从北京带回来的糖塞在我

嘴里，我迷迷糊糊感到有甜味，“噌”地一

下拉住您的手腕， 抓住另一块糖就往嘴

里塞。您还笑着说：“丫头，起床上山喽！”

我又埋头睡了，其实那是我装的。第二天

早上，我又跟您要糖，您笑着说：“糖在山

上呢！ ”我当时真的很天真，跟着您和外

婆使劲儿往山上跑， 因为当时觉得山上

有糖，虽然山上没糖，但我养成了晨练的

好习惯。

我小时候很调皮，有一天，您给我一

个小地球仪教我认地图， 我无意间发现

地球仪底座上有一个小转笔刀， 我就拿

铅笔在里面转啊转，最后铅笔没削好，倒

把地球仪弄坏了。 您拿去修理了一阵子

才修好，可您把那个转笔刀去掉了，我从

此就对那个地球仪失去兴趣了。

……

昨夜，我做了一个梦，梦中有飘香的

小院，有葡萄架下嬉戏的猫儿，有石榴树

下蝈蝈的唱鸣， 还有在门口翘首凝望的

外公，您轻轻飞舞的银丝牵动着我

的思绪， 醒来后才意识

到，那种思绪就是思念。

愿我的思念带给您

祥和安宁，亲爱的外公，

我将永远想念您。

梦中的外公

◇

万余

李晓鹏，请领钱包

市民程先生来电：他爱人捡到一个钱包，里

面有若干现金和一张身份证， 身份证上显示的

姓名是李晓鹏， 希望失主看到消息后尽快和晨

报编辑部联系，领取失物。 晨报记者 秦颖


